
 

/ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA 

DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE ARARAS/ 

 

  

Aos vinte e quatro dias do mês de setembro de 2018 às 16:00 

horas na Associação Comercial, Industrial e Agrícola de Araras – 

ACIA, localizada à rua Tiradentes, 1316, Araras-SP, foi realizada 

a 39ª reunião ordinária, convocada pela Sra. Presidente do 

Conselho, Érika Cazarin. Compareceram ainda os membros: Sra. Erika 

Cazarin, Sr. José Maria de Souza, Sr. Tomio Kondo, Sr. Murilo 

Valencise Ziani, Sr. Marcos Aurélio Furlan, Sr. Nilson Zanchetta 

Junior, Sra. Ana Hoche, Sr. Paulo Fuganti, Sr. João Alexandre 

Moreira Martinez e Sr. Carlos de Alencar Ramos. 

 Após discutirem e comprovarem a inexistência de quaisquer 

impedimentos legais, a Presidente do Conselho, Sra. Érika Cazarin, 

deu início à reunião com a análise dos assuntos pertinentes. 

Primeiramente, foi efetuada a leitura da ata da última 

reunião deste conselho pelo Sr. Tomio Kondo e a conselheira Maria 

Regina Carminatti destacou erro em sobrenome na Ata da convidada, 

que será corrigida e assinada na próxima reunião do mês de outubro. 

A primeira pauta foi sobre a reunião com o secretário de 

desenvolvimento. Após a leitura do documento assinado durante a 

reunião realizada com o Sr. Secretário de Desenvolvimento, a 

conselheira Ana Hoche se posicionou sobre o portal estar alocado 

na prainha do Lago Municipal, local não comentado no dia da 

reunião. Todavia, os membros, durante o embate do assunto, 

chegaram à conclusão de que o projeto deve dar a devida atenção 

àquele local (prainha) e aprovaram o documento e aplicação do 

referido recurso nesses projetos listados. 

A segunda pauta foi sobre o projeto rural para 2019. O membro 

José Maria afirmou que Araras não valoriza a zona rural, que não 

se interessa, e que, portanto, foi atrás da realização do projeto 

sozinho. Além disso, informou sua vontade de se desligar do 

conselho. A presidente Érika e os membros contra argumentaram 

sobre a importância de sua permanência e informaram que os 

projetos de turismo rural são a prioridade para os próximos 

recursos que vierem. A presidente Érika ainda informou sobre a 

possibilidade de uma profissional da área de turismo auxiliar na 

produção dos projetos, a qual está sendo viabilizada com o auxílio 

da vice-presidente Fernanda. Os membros aguardam data a ser 

marcada para próxima reunião ordinária com a presença da mesma. 

Durante esta pauta, o membro João Alexandre comunicou o seu 

desligamento do conselho devido à sua transferência de unidade, 

informou que a instituição já indicou um novo representante e que 

além da instituição, ele também se encontra à disposição deste 

conselho. 

Retomando a pauta de projetos, o conselheiro Murilo Ziani e 

a presidente Erika alertaram sobre a falta de utilização do plano 

de turismo, documento norteador do desenvolvimento turístico. 

Durante a leitura de alguns projetos a serem realizados, logo foi 

encontrada a questão da zona rural e outras mais já discutidas 

por este conselho. 

José Maria explicou a importância da estruturação da zona 

rural, com problemas comuns aos turistas em diversas localidades: 

“Sem placa, sem quilometragem e sem referência, como um turista 



solicita um guincho caso o carro quebre? Como solicita o 

atendimento policial ou emergencial se nem ao menos sabe em que 

região se encontra?”, entre outros. O conselheiro Alencar, 

representante da Secretaria de Segurança, concordou com essas 

ponderações. 

A presidente Erika agradeceu a presença do conselheiro 

Alencar, alertou-o sobre a importância de termos um representante 

deste segmento para participar e opinar nas ações do conselho e o 

convidou a expor um pouco sobre seu trabalho na Guarda Municipal 

de Araras. 

Durante sua explicação, a conselheira Maria Regina 

Carminatti pediu explicações sobre o evento que relatou na última 

reunião deste conselho. Alencar explicou o trabalho preventivo da 

guarda municipal e alegou que depois que a multidão se forma, 

dificilmente é possível realizar operações sem o uso de força 

ostensiva. Neste dia, fizeram o cercamento do Parque Ecológico 

que era frequentemente utilizado, e que por consequência as 

pessoas se deslocaram ao local alvo do problema relatado. 

 Tendo sido encerrados os trabalhos, eu, Murilo Valencise 

Ziani, em substituição à secretária executiva do conselho, lavrei 

a presente ata, que lida e achada conforme, será aprovada por 

todos os presentes na próxima reunião. Araras/SP, 24 de setembro 

de 2018. 

 

Obs: Esta página é parte integrante e inseparável da ata de reunião 

do Conselho Municipal de Turismo de Araras realizada em 

27/08/2018. 

 


